

TOP-Nummer: 10**Gemeinsamer Antrag der Fraktionen des Ortsgemeinderates der Ortsgemeinde Neuhofen; Antrag auf Beitritt zur Initiative "Lebenswerte Städten und Gemeinden"**

Die Ortsgemeinderatsfraktionen des Ortsgemeinderates Neuhofen beantragen den Beitritt zur Initiative „Lebenswerte Städten und Gemeinden“.

Im Kern geht es bei diesem Antrag darum, dass Neuhofen eine Initiative unterstützt, die sich für die Entscheidungshoheit für Tempo 30 in Kommunen einsetzt. Bei einem politischen Erfolg dieser Initiative ist es dann Neuhofen künftig erlaubt, selbst über Geschwindigkeitsregulierungen zu entscheiden.

Der beigefügte Antrag wird in der Sitzung von den Ortsgemeinderatsfraktionen des Ortsgemeinderates Neuhofen vorgestellt und begründet.

RM Winter (fraktionslos) erläutert den vorliegenden Antrag der Ortsgemeinderatsfraktionen der CDU und SPD. Die Nachbargemeinden Limburgerhof wie auch Waldsee sind bereits der Initiative beigetreten. Für viele Straße in der Gemeinde Neuhofen gilt bereits Tempo 30, hier besteht allerdings noch Handlungsbedarf, besonders im Bereich der Hauptverkehrsstraße wie der Ludwigshafener Straße, Jahnstraße und Speyerer Straße, laut RM Winter.

Die SPD-Fraktion des Ortsgemeinderates Neuhofen unterstützt den Beitritt zur Initiative, da dadurch die Gemeinde Neuhofen Entscheidungsfreiheit erhält.

RM Hoffmann fragt an, wer steht hinter der Initiative? Laut RM Winter ist der Zusammenschluss der Initiative gestartet im Juli 2021 mit sieben Initiativstädten* wie z.B. Freiburg, Leipzig usw.

Der Beitritt zur Initiative ist laut Ortsbürgermeister Marohn kostenfrei, es fallen keine Beitrittsgebühren oder sonstige Kosten an.

Es entstehen durch den Beitritt keine Verpflichtungen gegen über der Initiative, teilt RM Kluger mit.

Da im vorliegenden Sachverhalt weder Kosten noch eine Verpflichtung für die Gemeinde Neuhofen entstehen, sieht RM Gürich die Angelegenheit skeptisch.

RM Schnabel befürwortet den Beitritt zur Initiative, da dadurch die Gemeinde Neuhofen Entscheidungsfreiheit erlangt.

Beschluss:

Die Ortsgemeinde Neuhofen tritt der Initiative „Lebenswerte Städten und Gemeinden“ bei. Eine Beitragszahlung an die Initiative erfolgt nicht.

Abstimmungsergebnis:	mehrheitlich angenommen
Ja-Stimmen	16
Nein-Stimmen	01
Stimmenthaltungen	00